



# Voyage à Strasbourg et Baden-Baden en Allemagne

publié le 17/12/2021 - mis à jour le 19/12/2021

## la partie mobilité de notre projet européen

---

### *Descriptif :*

Les 3 èmes et quelques 4èmes germanistes ont fait leur première mobilité dans un ville phare de l'Union Européenne avec une journée d'excursion en Allemagne.

---

Les 3 èmes et quelques 4 èmes germanistes ont fait leur première mobilité dans un ville phare de l'Union Européenne, Strasbourg, avec une journée d'excursion en Allemagne du 13 au 17 décembre.

Deux ans que nos élèves se préparent pour cette mobilité qui aura pris finalement une autre forme que celle débutée sous forme d'échange...

Nous sommes finalement partis en groupe pour découvrir l'espace frontalier dans le cadre d'un long projet européen qui nous mènera à une production franco-allemande dont les élèves sortiront grandis et leurs connaissances enrichies.

Avant de découvrir le programme qui sera accompagné de quelques photos, je soulignerai particulièrement la bonne ambiance qui aura dominé pendant tout le séjour. La gentillesse des élèves, leur patience, leur intérêt, leur politesse auront rendu ce séjour source de bonheur pour tous. Qu'ils conservent ces belles qualités durablement et avec tous. Nous avons le plaisir d'être accompagnés durant tout le séjour de M. Streiff, Alsacien qui connaissait Strasbourg dans ses coins et recoins !

Chaque élève a la tâche de faire son propre carnet de voyage numérique : libre choix de l'outil numérique, libre choix de la présentation, expression écrite en allemand guidée, plan imposé.

Prochaine aventure pour la Journée franco-allemande, prochaine sortie à Jarnac pour les LCE pour la semaine des langues.

### **Notre auberge de jeunesse :**

Ouverte il y a seulement 7 mois, moderne et flambant neuve, elle était idéalement située dans le coeur de Strasbourg. Immense, il s'agissait autrefois d'une manufacture de tabac.

### **Le marché de Noël :**

Le marché de Noël est une véritable institution à Strasbourg, il a ses fervents adeptes tout comme ses détracteurs pour son aspect commercial. On peut y acheter les délicieuses spécialités locales comme le vin chaud (Glühwein) et les délicieux petits gâteaux ( Bredele) . Ce fut un vrai délice olfactif et visuel, les illuminations et les décorations sont époustouflantes. Quartier libre des élèves, en route vers l'autonomie. Rendez-vous devant la cathédrale, personne ne s'est perdu dans la foule et les méandres des ruelles alsaciennes.



### **L'Europe à la trace : jeu de piste dans le quartier européen**

25 minutes de marche nous séparent du quartier européen avec ses immenses bâtisses modernes qui abritent les institutions européennes. Grâce à un jeu de piste de 3 km, les élèves doivent répondre à des questions ( en alternance une française, une allemande) sur un plan par groupe de 4. Il faut savoir observer, comprendre et s'orienter.





### **Atelier à la Maison de l'Europe, jeu surdimensionné**

Beaucoup d'excitation sur ce jeu où on va s'affronter par équipe sur ses connaissances sur l'Europe, où qu'on n'aime pas perdre !!!!



### **Musée de Tomi Ungerer**

Mme Guihal nous avait fait une séance juste avant les vacances sur ce célèbre auteur et illustrateur strasbourgeois, on peut admirer les illustrations originales et les différentes techniques des dessins satiriques. on nous donne papier et carnet pour s'essayer à la métamorphose, l'allégorie, etc...



**Allemagne : Baden-Baden : ville classée au patrimoine mondial de l'Unesco**

située à 75 kilomètres de Strasbourg, Baden-Baden est une ville thermale très riche, spectaculaire par ses hautes bâtisses et ses luxueux hôtels fréquentés depuis des centaines d'années par des curistes venus de très loin et de grande renommée. Elle est entrée au patrimoine de l'UNESCO en même temps que Vichy en France.

Une surprise nous attendait sur place, notre ancien assistant Alexander était venu spécialement de Stuttgart pour passer la journée avec nous !





### **Quartier le plus ancien de Strasbourg, la Petite France**

La petite France est un quartier remarquable de Strasbourg par ses maisons à Colombages et ses ruelles pavées, son pont Vauban, ses canaux. C'était le quartier des Tanneurs.

### **La cathédrale de Strasbourg**

Il s'agit de la cathédrale Notre Dame, elle nous a tous impressionnés par sa taille et sa splendeur. Elle est construite en grès donnant une couleur différente de ce que nous connaissons ici et son architecture médiévale est de style gothique.

### **Mémorial Alsace Moselle de Schirmeck**

Nous n'aurions jamais pu croire que ce bâtiment de style moderne et inauguré par Jacques Chirac pouvait receler autant de trésors historiques avec des décors qui nous ont fait voyager dans le temps de l'Alsace et la Moselle, territoires tantôt allemands, tantôt français. Nous étions tous scotchés aux lèvres de notre guide qui nous a appris ce que les habitants ont vécu depuis 1870. A cette époque, L'Alsace et la Moselle ont connu grâce à l'Allemagne des avantages très importants comme la modernisation de l'habitat ou les congés payés. Avantages perdus à la première guerre mondiale en redevenant territoire français.

600 000 personnes ont tout quitté pour le Sud-Ouest pendant la 2<sup>de</sup> guerre mondiale, laissant leurs maisons ouvertes, les animaux errant et ne pouvant apporter avec eux que 30 kilos. Une fois l'armistice signé par Pétain, 500 000 personnes sont revenus en territoire allemand, mal acceptés car leur accueil était imposé chez les gens du Sud-Ouest et l'Alsacien sonnait trop allemand pour les habitants. Cela ne s'est pas toujours mal passé, rappelons la visite du député Mosellan l'année dernière et le jumelage de Mouthiers sur Boëme !

Du Mémorial, on pouvait voir le camp de concentration Struthof.



Portfolio



